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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und 
Nachhaltigkeit 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Astrid Issleib 
 
+49 202 563 6046 
 
astrid.issleib@stadt.wuppertal.de 
 
08.06.22 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und 
Nachhaltigkeit (SI/1586/22) am 02.06.2022 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Frau Ayse Akarsu, Frau Susanne Giskes, Herr Servet Köksal, Herr Markus Stockschläder, Herr 
Benjamin Thunecke, Herr Lukas Twardowski,  
  
von der CDU 
 
Herr Gregor Ahlmann, Herr Ludger Kineke, Herr Eckhard Klesser, Herr Patric Mertins, Herr 
Christian Schmidt, Herr Michael Schulte,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Suzanne Kettig, Herr Paul Yves Ramette,  
  
von der FDP 
 
Herr Alexander Hobert, Herr Alexander Schmidt,  
  
von DIE LINKE 
 
Frau Claudia Radtke,  
  
von der AfD 
 
Herr Dr. Hartmut Beucker,  
  
von den Freien Wählern 
 
Herr Henrik Dahlmann,  
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als sachkundiger Einwohner 
 
Herr Maximilian Berkel, Herr Arnd Krüger, Herr Michael Müller,  
  
 
von der Verwaltung 
 
Herr Sven Macdonald, Herr Arno Minas, Herr Dr. Johannes Slawig, Frau Andrea Stamm,  
 
Herr Eric Swehla (Wirtschaftsförderung AöR) 
 
 
 
Schriftführerin:  
 
Astrid Ißleib 
 
 
Beginn: 16:06 Uhr 
Ende:    19:00 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Smart Tec-Campus- Sachstandsbericht - Anfrage der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/0562/22 

  
  

  

1.1 Smart Tec-Campus - Sachstandsbericht - Antwort auf die Große Anfrage 
der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/0562/22/1-A 

  
 Nachfragen werden von Herrn Stadtdirektor Dr. Slawig, Herrn Beigeordneten 

Minas und Herrn Swehla beantwortet. In einem Informationsgespräch mit dem 
Teilnehmerkreis aus dem „Workshop Gewerbeflächenentwicklung“ soll das in der 
Strategiekonferenz angelegte Konzept für die Investorensuche vorgestellt 
werden. 
 
 

 Die Antwort der Verwaltung auf die Große Anfrage der CDU-Fraktion wird ohne 
Beschluss entgegengenommen.  
 

  

2 Sachstandsbericht Organisationsüberprüfung Ressort 104 und 
Schnittstellenorganisation zu Ressort 105 – Anfrage der CDU-Fraktion vom 
08.03.2022 
Vorlage: VO/0308/22 

  
  

  

2.1 Überprüfung von Strukturen und Abläufen im Ressort „Straßen und 
Verkehr“ -Sachstandsbericht- 
Vorlage: VO/0584/22 

  
 Herr Stadtdirektor Dr. Slawig erläutert den vorgelegten Bericht und beantwortet 

Nachfragen. Der Vorsitzende Herr Stv. Kineke stellt klar, dass in der 
ursprünglichen Anfrage die Schnittstelle zwischen den Ressorts 104 und 101 
(nicht 105) gemeint ist.  
 

 Der Sachstandsbericht wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

3 Sachstandsbericht Moderne Arbeitsorganisation 
Vorlage: VO/0439/22 

  
 Herr Stv. Ahlmann erwartet von der Verwaltung einen Zwischenbericht zu den 

Meilensteinen.  
 

  
Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
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4 Personalgewinnung und Personalmarketing 
Vorlage: VO/0326/22 

  
 Herr Stv. Köksal wünscht nähere Informationen zum verwaltungsweiten 

Wissensmanagement. Herr Stadtdirektor Dr. Slawig sagt zu, dass diese schriftlich 
nachgeliefert werden und weitere Nachfragen im Ausschuss für Finanzen bzw. 
der nächsten Sitzung dieses Ausschusses beantwortet werden. 
Frau Stv. Arkasu wünscht konkretere Angaben zu den zu besetzenden 
Ausbildungsplätzen, die Herr Stadtdirektor Dr. Slawig zusagt, schriftlich 
nachzuliefern. 
Weitere Anfragen werden direkt von Herrn Dr. Slawig beantwortet. 
 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

5 Überprüfung der Vergaberegelungen und -prozesse 
Vorlage: VO/0588/22 

  
 Nachfragen werden von Herrn Stadtdirektor Dr. Slawig und Herrn Beig. Minas 

beantwortet.  
 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

6 Große Anfrage der SPD-Ratsfraktion: Fremdvergabe und Outsourcing bei 
der Stadtverwaltung 
Vorlage: VO/0617/22 

  
  

 Die Fragen konnten aufgrund des großen Umfangs nicht rechtzeitig bis zur 
Sitzung beantwortet werden. Die Antwort geht dem Ausschuss schriftlich zu.  
 

  

7 Große Anfrage der SPD-Ratsfraktion: E-Scooter und E-Bike-Verleihsysteme 
in Wuppertal 
Vorlage: VO/0619/22 

  
 Die Antworten ergeben sich aus der von der Verwaltung vorgelegten Drucksache 

0614/22. Es gab keine weiteren Nachfragen dazu.  
 

  

8 Maßnahmen zur Etablierung von Pedelec- und Elektrokleinstfahrzeug-
Verleihsystemen 
Vorlage: VO/0614/22 

  
 Herr Beig. Minas beantwortet Nachfragen zur Beschlussvorlage.  

 

 Beschluss des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit vom 
02.06.2022: 

Die Beschlussvorlage der Verwaltung wird unter folgenden Maßgaben zur 
Annahme empfohlen: 
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1. Bei Vertragsfortsetzung müssen die entsprechenden Gremien wieder 
zustimmen. 

2. Nach diesem Beschlusslauf werden die Bezirksvertretungen schriftlich 
benachrichtigt, damit sie sich für die nächste Beratungsrunde rechtzeitig 
vorbereiten können. 

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

9 Zielbeschluss zur Wohnbauflächenentwicklung „Dietrich-Bonhoeffer-Weg“ 
Vorlage: VO/0507/22 

  
 Herr Stv. Twardowski regt an, dass ein öffentlich zugänglicher Spielplatz mit 

geplant wird. Die weiteren Fragen werden von Herrn Beig. Minas und Herrn 
Macdonald beantwortet.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit vom 
02.06.2022: 

Die Beschlussvorlage der Verwaltung wird zur Annahme empfohlen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich bei einer Gegenstimme (DIE LINKE)  
 

10 Potenzialflächenkataster und TopicMap „Potenzialflächen-Online“ 
Vorlage: VO/0510/22 

  
 Frau Claßen präsentiert das neue Potenzialflächenkataster.  

 

 Die Drucksache und Präsentation werden ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

11 Quartalsbericht II/2022 zur Wohnraumentwicklung 
Vorlage: VO/0545/22 

  
 Nachfragen zum Quartalsbericht werden von Herrn Macdonald beantwortet.  

 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

12 Quartalsbericht I/2022 zum Handlungsprogramm Gewerbeflächen 
Vorlage: VO/0552/22 

  
 Nachfragen werden von Herrn Beig. Minas und Herrn Macdonald beantwortet.  

 

 Der Quartalsbericht wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  



- 6 - 

 

13 Flächenentwicklung "Nissen" - mündlicher Bericht 
  
 Herr Macdonald berichtet zum Stand der Flächenentwicklung „Nissen“. In der 

Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg seien die Reaktionen bislang als sehr 
positiv einzuschätzen.  
 

  

14 Berichterstattung Klimamanagement 
Vorlage: VO/0519/22 

  
  

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

15 Klimacheck auf Verwaltungsvorlagen - Evaluationsbericht 
Vorlage: VO/0523/22 

  
 Nachfragen aus dem Ausschuss werden von Herrn Beig. Minas und Frau Stamm 

beantwortet.  
 

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

16 EEA und ECA Teilnahme - Sachstand 
Vorlage: VO/0525/22 

  
  

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

17 Klimamanagement Öffentlichkeitsarbeit - Sachstand 
Vorlage: VO/0538/22 

  
  

 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

  

18 Sonstiges 
  
 Herr Beig. Minas berichtet über das im Geschäftsbereich 3 geplante neue 

Ressort Klimaschutz und Nachhaltigkeit. Auf Nachfrage sagt er zu, dass Struktur 
und Aufgaben als Anlage zum Protokoll dieser Sitzung an die 
Ausschussmitglieder übergeben werden.  
 

 
 
 
Kineke Astrid Ißleib 
Vorsitzender Schriftführerin 
 


